



## Controversia bilateral

# EU alza el tono y solicita consultas en caso de maíz

**T-MEC.** El veto mexicano “amenaza con interrumpir miles de millones de dólares en el comercio agrícola”: Tai; también pide revisar condiciones en planta de Querétaro

**NILSA HERNÁNDEZ**  
CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno de Estados Unidos lanzó dos nuevas solicitudes vía T-MEC; por un lado, pidió que se realicen consultas técnicas sobre el bloqueo al maíz que producen con biotecnología agrícola (también conocido como transgénico), y por el otro, la revisión de los derechos laborales que se están negando en una empresa en Querétaro.

Ayer por la mañana, la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por su sigla en inglés) solicitó consultas técnicas con el gobierno de México bajo el Capítulo de Medidas Sanitarias y Fitosanitarias del T-MEC, para saber por qué le cierran la puerta al maíz producido con biotecnología y que prueben sus daños.

“La intención del gobierno de Estados Unidos es que, a través de este proceso, podamos alcanzar un resultado que respete la soberanía de cada país y beneficie a Estados Unidos, México y nuestros productores agrícolas

y partes interesadas”, apuntaron en un comunicado.

La representante comercial, Katherine Tai, expresó que la decisión de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador “amenaza con interrumpir miles de millones de dólares en el comercio agrícola y sofocarán la innovación, que es necesaria para enfrentar la crisis climática y los desafíos de seguridad alimentaria”.

La Asociación de Molineros de América del Norte estimó previamente que la prohibición del gobierno mexicano aumentará los precios de la tortilla en 40 por ciento, además reducirá el valor de la producción económica de Estados Unidos en 16 mil 500 millones de dólares y disminuirá el PIB de su país en 7 mil 950 millones durante 10 años.

Sobre esto la Secretaría de Economía, que encabeza Raquel Buenrostro, respondió que México aprovechará la solicitud para demostrar con datos y evidencia que no hay afectación comercial y que, por el contrario, es consis-

tente con el propio T-MEC.

En un comunicado, la dependencia remarcó que, de la mano de Cofepris y otras autoridades relevantes, coordinará la postura del Estado mexicano con la finalidad de encontrar una solución mutuamente satisfactoria.

“Esta solicitud no es de carácter contencioso, sino una etapa previa en la cual se busca encontrar una solución de manera cooperativa. Para ello, la secretaria Buenrostro Sánchez, la titular de la USTR, Katherine Tai y sus equipos vienen sosteniendo diálogos de carácter constructivo con miras a encontrar soluciones”, explicó la dependencia.

### Unique Fabricating

Además Tai anunció que también pidieron al gobierno de México la revisión del cuidado que se le da a los derechos laborales de trabajadores en una planta de Unique Fabricating en Querétaro, que acusan que les está negando la libre asociación y negociación colectiva.

A través de un comunicado, destacaron que la solicitud se hi-

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>07.03.2023</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>PP-22</b>
----------------------------	----------------------------	------------------------

zo en respuesta a una petición, la cual marca la séptima vez que Estados Unidos invoca formalmente el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida (RRM) dentro del acuerdo T-MEC.

Ante esta nueva solicitud, Ka-

terine Tai ordenó al secretario del Tesoro de su país que suspenda la liquidación de todas las entradas de bienes que provengan de la instalación de dicha planta.

“Esperamos trabajar con el gobierno de México para abor-

dar rápidamente estos problemas mientras perseguimos el objetivo compartido de elevar los estándares laborales y crear una carrera hacia la cima en el comercio”, explicó. ■■■■



**Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, dialogó con legisladores de Estados Unidos sobre el grano transgénico. ESPECIAL**